



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Investigaciones Sociales realizará jornadas de investigación

2 SEPT 2008



El tema de la migración y la exclusión social estará presente en las V Jornadas de Investigación del Instituto de Investigaciones Sociales, que se realizarán todos los viernes de setiembre y el primer viernes de octubre. (Foto Piet den Blanken, cortesía del IIS)

El Instituto de Investigaciones Sociales (IIS) de la Universidad de Costa Rica (UCR) iniciará el próximo viernes 5 de setiembre las Quintas Jornadas de Investigación, en las cuales presentará las propuestas del programa “Nuevas formas de acumulación, distribución y desigualdad”, creado recientemente.

Las jornadas servirán para que investigadores, investigadoras, estudiantes becados y estudiantes de doctorado asociados comparten los resultados de sus proyectos en curso.

Las sesiones de trabajo se realizarán todos los viernes de setiembre y finalizarán el primer viernes de octubre, de 8:30 a.m. a 3:30 p.m., en las instalaciones del Instituto, ubicadas entre las Facultades de Farmacia y de Microbiología de la Sede Universitaria Rodrigo Facio.

El viernes 5 de setiembre, a las 2:30 p.m., se presentará la ponencia “La corrupción política, la concentración del poder y el papel de los medios de comunicación de masas en Costa Rica”, a cargo del sociólogo M.Sc. Roberto Salom Echeverría.

El IIS efectuó sus primeras jornadas en el 2000, con el objetivo de fortalecer el sentido de comunidad académica dentro del Instituto mediante la discusión entre pares de los avances de proyectos, y como una forma de rendir cuentas a la Universidad y al país sobre los resultados de su trabajo y los retos de las Ciencias Sociales de responder a las interrogantes del momento actual.

Cada mesa de trabajo tendrá varias exposiciones en torno a un mismo eje temático y dos comentaristas.

Los ejes temáticos de las jornadas son: Construcción de la ciudadanía, Procesos políticos y democracia, Viejas y nuevas políticas distributivas, Nuevas formas de acumulación, Exclusión social, Análisis de discursos en los medios de comunicación y la literatura y Movimientos sociales y participación política.

El director del IIS, Dr. Carlos Sandoval García, informó que en total serán presentados 34 proyectos de investigación y que participarán más de 40 personas entre expositores y comentaristas.

Indicó que algunas de las propuestas que contienen un componente mayor de acción social están vinculadas con la coyuntura actual del país, especialmente con el Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos y el referéndum para su aprobación realizado en octubre pasado, con el movimiento gay en Costa Rica y con el tema de migración y exclusión.

Sandoval destacó que el Instituto está en un proceso de reclutamiento de investigadores jóvenes, que permita la renovación del personal y se conviertan en la nueva generación al frente de esa unidad académica.

Los trabajos de investigación que serán presentados en las V Jornadas de Investigación están disponibles en el sitio web del Instituto de Investigaciones Sociales: www.iis.ucr.ac.cr.



[Patricia Blanco Picado](#),
Periodista Oficina de Divulgación e Información
patricia.blancopicado@ucr.ac.cr